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                        ●    Süß- und Meerwasseraquaristik,   

●   Terraristik (mit Insekten)
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●   Individuallösungen und Sondereinbauten,
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ZOO & Co. zweimal in Kiel:

Adelheidstr. 16-20, 24103 Kiel, Tel.: 0431/66157-21,
 An der Schanze 49-51, 24159 Kiel-Friedrichsort

Email:  zooundco-kiel@tredeundvonpein.de
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Editorial

Moin zusammen

Das Januartreffen ging nicht spurlos an unserem
Verein vorbei:  Die Kieler  Aquarienfreunde haben
nach  20  Jahren  einen  neuen  Vorstand.  Dieser
hatte  nichts  dergleichen  langfristig  geplant,  freut
sich  aber  jetzt  als  effektives  Team
zusammenarbeiten zu können, um den Verein zu
stärken und hoffentlich noch zu verbessern. 

Namentlich  sind  die  „Neuen“  folgende:  Matthias
Eberhardt  hat  die  Kasse  samt  der
Mitgliederverwaltung  übernommen,  Jan  Meß  ist
jetzt  unser  Schriftführer  und  Daniel  Konn-
Vetterlein - das bin ich - der 1. Vorsitzende. 

Die  genannten  Neulinge haben sich aber  nur  zur  Wahl  gestellt,  weil  Rolf
Körner bereit war weiterhin den Posten des 2. Vorsitzenden zu belegen und
Hajo Scheffs als Verantwortlicher für die Homepage eingewilligt hat eben jene
weiter zu betreuen. Die Börse bleibt ebenfalls in den wissenden Händen von
Rainer Hüster und Rolf Körner. Allesamt werden wir in der Anfangszeit vom
alten  Vorstand  unterstützt  und  eingearbeitet,  diesbezüglich  ein  großes
Dankeschön in diese Richtung!

Zu mir kann ich schon ein paar Worte sagen, der Rest wird sich an dieser
Stelle noch selbst vorstellen. Seit 2012 bin ich in Kiel und mittlerweile an der
CAU in der Zoologie und Ökologie tätig.  Mein aquaristischer Schwerpunkt
sind  die  Welse:  Alle  Welse,  egal  welcher  Kontinent,  egal  welche  Familie.
Welse sind einfach die besten Fische. Für die besonderen unter ihnen reise
ich auch gerne mal nach Südamerika und begebe mich selbst auf die Suche
nach neuen Arten,  das  ist  mehr  mein  Ding  als  zuhause zu  züchten.  Der
wissenschaftliche  Aspekt  beeinflusst  mich  deutlich  intensiver  als  nur  die
Pflege im Aquarium.

Es wird bereits  dieses Jahr  die  ein oder  andere Veränderung geben.  Die
letzten, insbesondere aber das Januartreffen haben gezeigt, dass wir mehr
Leben im Verein brauchen und um das zu erreichen, haben wir uns bereits
miteinander  ausgetauscht  und  ein  paar  brauchbare  Ansätze  zustande
gebracht. Nichts von dem wird sich allerdings schlagartig umsetzen lassen,
wir zielen viel mehr auf den langfristigen und bleibenden Erfolg.
Eine  erste  Mithilfe  wäre  es,  wenn  Ihr  uns  mitteilt,  welche  thematischen
Schwerpunkte Ihr Euch für die Vortragsabende wünscht. Noch ist nicht das
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gesamte Vortragsjahr gefüllt und wir können den ein oder anderen Wunsch
berücksichtigen - sofern sie denn vivaristischer Natur sind. 
Die zweite Hilfe wäre es, uns eure aktuellen Mailadressen mitzuteilen, denn
in der uns zur Verfügung stehenden Liste sind einige Mitglieder leider nicht
mehr per Mail erreichbar. Es wird in Zukunft regelmäßig Mails geben, die das
Vereinsleben betreffen und da wir über dieses Medium schlichtweg besser
und schneller an alle Mitglieder herankommen als über die Sprotte, empfiehlt
es sich, eben dieses auch intensiver zu nutzen. Für beides empfiehlt  sich
folgende Adresse:
                                    d.konn.vetterlein@gmail.com
Sollte jemand am 06.02 und 01.03 keine Mail von mir bekommen haben, und
das obwohl ihr Mails nutzt, dann bitte schickt mir Eure Mailadresse!  
Im Februar hatten wir bereits ein sehr angenehmes Treffen: Andreas Wagnitz
hatte  reichlich  über  Grundeln  und  Regenbogenfische  aus  West-Papua  zu
erzählen. Ähnlich spannend wird es im Jahresverlauf bleiben, wir haben tolle
Referenten mit großartigen Themen für den Verein gewinnen können. Also
kommt ran und füllt den Vortragsraum.

Viele Grüße und auf ein schönes Vereinsjahr,
Daniel

Aufgrund der COVID-19-Krise ist unser Restaurant derzeit geschlossen.
Im Bezug auf Öffnungszeiten und Zusammenkünfte beachtet bitte die
Richtlinien des Landes Schleswig-Holstein. Bitte informiert euch unter
der angegebenen Telefonnummer über unsere Öffnungszeiten wenn

sich die Situation ändert.
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Aus dem Vorstand:

Bezirksvorstandssitzung 2020
Am  05.03  waren  unser  2.Vorsitzender  Rolf  Körner  und  ich  bei  der
Bezirksvorstandssitzung in Albersdorf. Der Bezirksvorsitzende Christian Witt
hatte geladen und fast alle Vereine waren der Einladung auch gefolgt. 
1. Spannend für uns war vor allem die Festlegung der Bezirksfahrt, als Datum
wurde  der  02.08.2020  ausgewählt,  Zielort  ist  das  „Wikinger  Museum
Haithabu“ in Busdorf. Die Kosten sind überschaubar und belaufen sich auf 5-
6 € pro Person bei einer Gruppenstärke ab 20 Personen. Treffpunkt ist vor
Ort, die Anreise erledigen wir eigenständig. Danach ist noch eine Einkehr in
einem naheliegenden Restaurant geplant.
Interessierte melden sich bitte bei mir, damit wir einen Überblick bekommen
und für uns Kieler ggf. doch einen gemeinsamen Transport der Teilnehmer
organisieren können. Ich möchte dabei jedoch zu beachten geben, dass sich
die Bezirksfahrt selbstredend noch verschieben kann, je nachdem wie sich
die momentane Gesundheitslage entwickelt (Stand: 20.03.2020).
2.  Reinhold  Nickel  hat  auf  dem  Treffen  angeboten  eine  Schulung  samt
Prüfung zu § 2 abzuhalten. Der Termin hierfür sollte im Juni sein, die Kosten
pro Person belaufen sich auf ca.  25 €. Schauplatz der Veranstaltung wird
vermutlich in Heide oder naheliegender Umgebung sein. So oder so ist die
Durchführung nicht wie geplant machbar, identischer Grund wie weiter oben.
Mitglieder mit Interesse können sich jedoch gerne bei mir vormerken lassen,
und  werden  sofort  informiert,  wenn  ein  neuer  Termin  feststeht.  Vielleicht
schaffen wir es ja schon im Herbst.
Zusatz:  Die  Gültigkeit  des  §2  Sachkundeausweises  unterliegt  keiner
zeitlichen Begrenzung. Wer hat, der hat!

Vereinsbörse
Durch  COVID-19  waren  wir  leider  gezwungen  die  Vereinsbörsen  im  April
sowie Mai abzusagen und früher in die Sommerpause zu gehen. Wie auf
dem Märztreffen  noch  besprochen,  soll  das  aber  nicht  das  Ende unserer
Vereinsbörse sein. Viel mehr sehen wir es als Startpunkt für eine neue Börse,
eine, mit der der Kieler Aquarienverein in Zukunft hoffentlich neue Mitglieder
gewinnen und spannende Diskussionen anzetteln kann.

Der nächste Börsentermin ist der 06.09.2020. 
Jedes  Mitglied  ist  herzlich  dazu  eingeladen  sich  und  seine  Ideen  mit
einzubringen.  Sehr  gerne  nehmen  wir  Anregungen  und  Vorstellungen
entgegen,  die  sicher  zum Gelingen  einer  neuen  Börse  werden  beitragen
können. Im Idealfall stehen im September dann auch zahlreiche Nachzuchten
aus unserem Verein zum Angebot. Über aktuelle Veränderungen und
Planungen halten wir Euch auf den Treffen und via der Rundmail auf dem
Laufenden. 
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Noch nie eine Rundmail bekommen oder Lust auf die Bezirksfahrt und unser
Treffen verpasst?
Schreibt  mir  gerne  eine  Mail  an  d.konn.vetterlein@gmail.com und  bleibt
immer auf dem Laufenden.

VDA – Mitteilung zum Bundeskongress 2020

Liebe  Verbandsfreundinnen  und  Verbandsfreunde,
liebe Mitgliederinnen und Mitglieder des Verbands-
tages, liebe Vivarianerinnen und Vivarianer,

angesichts der aktuellen Situation um die Pandemie
von  COVID-19  sehen  wir  uns  als  Präsidium  des
VDA gezwungen, den für 15.-17.05.2020 in Lübeck
geplanten  Bundeskongress  inklusive  Verbandstag
bis auf weiteres zu verschieben. 

Diese Entscheidung fällt uns nicht leicht, aber sie ist
unausweichlich.  In  Abstimmung  mit  dem  aus-
richtenden  Lübecker  Verein  wollen  wir  den
Kongress samt Verbandstag noch in  diesem Jahr
nachholen. 
Er  soll,  wenn  das  bis  dahin  hoffentlich  wieder
möglich  ist,  im  Oktober  in  Lübeck  stattfinden.
Hierfür ist der 23.10.2020 - 25.10.2020 angedacht.

Nähere  Informationen  bekommt  Ihr  sobald  wie  möglich  von  uns.
Vorliegende Anträge zum Verbandstag 2020 behalten ihre Gültigkeit. Da eine
Terminierung des nächsten Verbandstages derzeit nicht möglich ist, werden
neue Anträge nur auf die Tagesordnung genommen, wenn sie nachträglich
die  Fristen  des  VDA-Satzung §  12  (5),  §  12  (6)  und  §  24  (1)  einhalten.
Danach verspätet eingehende Anträge werden auf dem Verbandstag 2021
behandelt.

Wir weisen im Rahmen der Fürsorgepflicht darauf hin, dass durch die derzeit
in den Bundesländern geltenden Einschränkungen des öffentlichen Lebens
ausdrücklich auch Vereinsaktivitäten betroffen sind. Wir raten daher, neben
genauer Beachtung und Einhaltung der staatlichen Vorgaben, insbesondere
das  alltägliche  Vereinsleben  vorübergehend  gänzlich  per  digitaler  und
telefonischer Kommunikation weiterzuführen.

Wir danken für Euer Verständnis.
Mit vivaristischen Grüßen
das VDA Präsidium                                                           (Quelle VDA-online)
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Vereinsveranstaltungen 2020
(Änderungen vorbehalten)

Stand: 30.03.2020

08.01. Jahreshauptversammlung 
(nur für Mitglieder)

12.02. Andreas Wagnitz: 
„Biotope in West - Papua“

11.03. Rainer Hüster: 
„Aquaristik heute“

08.04. Leider ausgefallen wegen CoVid-19

13.05. Guenter Obberjatzas: 
„Singapur aus Sicht eines Aquarianers“

10.06. Florian Lahrmann:
„Urzeitkrebse“ und „Zwergbuntbarsche“

08.07. Roland Rietsch:
„Auf der Spur Kolumbianischer Zierfischhändler“

12.08. Andreas Tanke:
„Reisebericht Surinam“

09.09. Vortrag noch offen, abhängig vom Verlauf CoVid-19

14.10. Stefan Inselmann:
„Kamerun“

11.11. Mathias Vogl:
„tt“

12.12. 18:00 Uhr: Jahresabschlussessen im Restaurant 
AM POSTHORN mit "rätselhaftem Beigeschmack"

Veranstaltungen

21.05.
 

Himmelfahrt-Treff, Ort: „ATHENA“ oder „AM POSTHORN, gem.
Beschluss JHV 2020 (in Abhängigkeit CoVid-19 Virus)

23.10.
-25.10.

 VDA-Bundeskongress 2020
(in Planung vom 23.10.2020 – 25.10.2020)

Fahrten

02.08. Bezirksausfahrt zum „Wikinger Museum Haithabu“

Ausstellung

Dauerausstellung im GEOMAR, Kieler Aquarium

Börsen Siehe Börsenkalender auf Seite 30
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Achtung! Termine u. Treffpunkt

Alle Termine/Veranstaltungen finden in Abhängigkeit zum Verlauf der
COVID-19 Infektionen und der damit angeordneten behördlichen

Maßnahmen/Verordnungen statt! 
Fisch- und Pflanzentauschbörsen mit aquaristischem Flohmarkt
an den im Börsenkalender (Seite 30) veröffentlichen Terminen!

                            Anmeldung beim Börsenwart erforderlich!
Rolf Körner, Tel.: 0431 5578625, Mobil: 0176 95432585

Vereinsabend an jedem 2. Mittwoch im Monat,
Beginn: 20.00 Uhr,

Alle Vereinsveranstaltungen finden statt im Restaurant AM POSTHORN,
Eckernförder Straße 217, 24119 Kronshagen

Weitere Termine und notwendige Änderungen erscheinen rechtzeitig auf
unserer Homepage, auf Facebook und in der KIELER SPROTTE!!!

Eine Bitte der VDA-Mitgliederverwaltung

(Text: Thomas Althof)

Zitat aus einer Mail von Ulrich Plester, Team der VDA-Mitgliederverwaltung:
„Der schnellste und einfachste Weg die Mitglieder mit wichtigen Verbands-
informationen zu versorgen ist über den Email-Verteiler der VDA-Mitglieder-
verwaltung. 
Leider sind auf diesem Weg nur ca. 1/3 aller  Mitglieder erreichbar.
Deshalb von hier aus der dringende Appell: Bitte erfasst möglichst alle
Mailadressen  eurer  Mitglieder.  Hierbei  ist  besonders  auch  darauf  zu
achten, dass das Feld „Zustimmung E-Mailversand“ aktiviert ist.“

Als (noch) amtierender Mitgliederverwalter im Verein möchte ich Euch bitten,
den mit Wirksamwerden der DSGVO im Verein gefassten Beschluss, an dritte
nur die nötigsten Daten weiterzugeben, zu revidieren. 
Auch für den Vorstand, Kassenwart und Mitgliederverwalter ist es einfacher
mit Mail – Listen zu arbeiten. Der Mailverteiler in der VDA – Mitgliederver-
waltung  ist  sicher.  Zugriff  darauf  hat  nur  der  berechtigte/zuständige
Personenkreis und die Zugriffe darauf werden protokolliert.

Mein Vorschlag: Sollten mir bis zum 31. Mai 2020 keine Widersprüche
(schriftlich, auch per Mail) vorliegen, werden die Mailanschriften in der
Mitgliederverwaltung des VDA freigeschaltet.
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Nachrufe

      
Wir trauern um unser Ehrenmitglied     

                Franz-Josef Nolden.
Franz-Josef trat am 13. Januar 2020 seine
letzte Reise an.
Er trat am 1. Oktober 1971 in unseren Verein
ein. Solange seine Gesundheit es zuließ war
er  im Verein  aktiv,  tatkräftig  unterstützt  von
seiner Frau Karin, die den älteren Mitgliedern
im Verein noch in guter Erinnerung ist.
Für seine Verdienste um den Verein und die
Aquaristik wurde ihm am 19. November 2005
die Ehrenmitgliedschaft verliehen.
Dank  des  starken  Zusammenhalts  und  der

Unterstützung  durch  seine  Familie  konnte  Franz-Josef  noch  an  einigen
Vereinsveranstaltungen teilnehmen.
Mit Franz-Josef verlieren wir einen guten Freund. 

Am 17.  März 2020 ging unser  langjähriger
Vereinsfreund 

Uwe Ketelsen
auf seine letzte Reise.

Uwe trat am 01. Februar 1980 in den Verein
ein. Aus gesundheitlichen Gründen konnte er
in  den  letzten  Jahren  nicht  mehr  am
Vereinsleben teilnehmen.

Wir  trauern  mit  den  Familien  und  Freunden  unserer  verstorbenen
Vereinsfreunde.

Für die Kieler Aquarienfreunde
Thomas Althof
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 Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag
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Mai:
06.05. Michael Glyschinski
06.05. Waltraud Meurer
11.05. Mario Zastrow
15.05. Torsten Schlapkohl
16.05. Erwin Schröder
25.05. Thomas Althof
27.05. Lucas Petersen

Juni:
01.06. Uwe Löbowitz
01.06. Helga Rademacher
02.06. Christoph Ronnisch
04.06. Paul Warkotsch
12.06. Kurt Geißler
13.06. Ernst Ehmke
16.06. Cornelia Jerzembeck
16.06. Yvonne Wöhle
17.06. Mathias Eberhardt
17.06. Markus Estermann
20.06. Henryk Urbanski
20.06. Ullrich Gluschke
24.06. Wolfgang Junk
24.06. Kai Moritz
27.06. Katrin Körner
29.06. Jürgen Mertens

Zwillinge, 21.5.-21.6. Krebs, 22.6.-22.7. Löwe, 23.7.-23.8. Jungfrau, 24.8.-23.9..

Juli:
01.07. Karlpeter Wieckhorst
01.07. Hans-Peter Ahlers
07.07. Harald Gromek
11.07. Peter Muus
12.07. Siegrid Althof
13.07. Franziska Brenseler
21.07. Margret Krüger
26.07. Merle Sindt
27.07. Herbert Jeß
31.07. Anja Liebenow

August:
02.08. Thorsten Reimer
02.08. Jochen Damitz
02.08. Lars Kistenmacher
03.08. Gisela Tams
06.08. Michael Gruber
17.08. Flora Maria Wöhle
18.08. Alfons Signus
19.08. Bernd Hübner
22.08. Jörg Thietje
27.08. Jan Meß
28.08. Hans-Joachim Scheffs
30.08. Alexander Schwerdt



             
           Kieler Aquarienfreunde e. V.,
                          gegr.1955
                                                

     Protokoll zur Jahreshauptversammlung am 08.01.2020

Versammlungsbeginn: 20:05 Uhr         Versammlungsende:    22:30 Uhr

Versammlungsleiter: Herbert Walle      Protokollführer: Werner Baumgart

Teilnehmer: 33 Mitglieder
Tagesordnung

TOP 1: Begrüßung der Veranstaltungsteilnehmer
Der  1.  Vorsitzende  Herbert  Walle  begrüßt  die  Teilnehmerinnen  und
Teilnehmer sowie die anwesenden Ehrenmitglieder Kurt Geißler und Thomas
Althof zur Jahreshauptversammlung 2020 und wünscht allen ein gesundes
und zufriedenes neues Jahr.
Namentlich genannt werden die nicht anwesenden Ehrenmitglieder Marianne
Sembritzki, Ewald Nötzel, Franz-Josef Nolden, Erwin Schröder, Dirk Hartung,
Rudolf Rucks.

Zum 65. Gründungstag unseres Vereins, 08. Januar 1955, gibt  es ein Freige-
tränk für die anwesenden Mitglieder.

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der 1. Vorsitzende stellt  fest, dass die Versammlung gemäß Satzung § 6,
Abs. (3) beschlussfähig ist.

TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung
Der 1.Vorsitzende stellt einen Antrag zur Änderung der Tagesordnung, dass
die Neuwahl des Vorstandes nach hinten verlegt wird.
Der  Antrag  wird  einstimmig  genehmigt.  Die  geänderte  Tagesordnung wird
angenommen.

TOP 4: Ehrungen
Bereits im Dezember 2019 wurden, für besonderer Verdienste, Ursula Jess,
Siegrid Althof sowie Herbert Jess mit der goldenen Ehrennadel geehrt.  
Renate  Geißler  wurde  mit  der  silbernen  Ehrennadel  für  10  Jahre  Mit-
gliedschaft geehrt.
Ebenso  im  Dezember  2019  wurden  die  Sieger  der  Heimschau  2019
ausgezeichnet. 
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TOP 5: Satzungsänderung
Es  gibt  gem.  Satzung  §  6  Absatz  1  keine  Anträge  zu  einer  Satzungs-
änderung.

TOP 6: Bericht des 1. Vorsitzenden zum Geschäftsjahr 2019
Siehe Anhang.

TOP 7: Bericht der Kassenführerin gem. Satzung § 11, Absatz  4
Die Kassenwartin Siegrid Althof trägt ihren umfassenden Kassenbericht vor.

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer gem. Satzung §5, Abs. 5
Die  Kassenprüfer  Kai  Moritz  und  Rainer  Hüster  haben  die  Vereinskasse
überprüft,  es gab keine Bemängelung.  Lobend erwähnt wurde von Rainer
Hüster die exzellente Kassenführung.
Rainer  Hüster  beantragt  die  Entlastung  der  Kassenführerin.  Die  Kassen-
führerin wird einstimmig entlastet.

TOP 9: Wahl/Bestimmung des Wahlleiters
Der 1. Vorsitzende schlägt den Vereinsfreund Kurt Geißler vor, dieser wird
einstimmig zum Wahlleiter bestimmt.

TOP 10: Antrag des Wahlleiters auf Entlastung des Vorstandes
Kurt  Geißler  bedankt  sich bei  dem Vorstand für  die im vergangenen Jahr
geleistete Arbeit und beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dieser Antrag
wird einstimmig angenommen.

TOP 11: Verschiedenes
• Der 1. Vorsitzende beantragt ein Haushaltsgeld in Höhe von 3000,-€ zu

bewilligen.
          Der Antrag wird einstimmig angenommen.

• Mitgliederbewegungen im vergangenen Jahr 2019.
             Mitgliederstand am 01.01.2019                             134 
             verstorben                                                                 0
             Kündigungen                                                             9
             Vereinsausschluss gem. Satzung                             0
             Neuzugang am 01.01.2019                                       2
             Mitgliederstand ab 01.01.2020                              127     

• Der 1. Vorsitzende beklagt die mangelhafte Beteiligung der Mitglieder
an den Börsen als Besucher sowie als Börsenbeschicker. 

    Rainer Hüster wirbt  für die Börse denn sie ist das  Aushängeschild des
         Vereines. 
         Er richtet einen Appell an die Mitglieder sich mehr für die Börse     
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         einzusetzen.
         Am 03.10.2020 (Tag der Deutschen Einheit) findet keine Börse statt.

• Der  VDA-Bundeskongress  wird  vom  15.-17.Mai  2020  in  Lübeck
stattfinden. Das Programm ist in der VDA-aktuell, in der Kieler Sprotte
und unserer Homepage!

         Aus der Vereinskasse wird für Mitglieder ein Fahrkostenzuschuss zum 
         VDA-Kongress Lübeck gezahlt.

• Anträge zum VDA Bundeskongress liegen nicht vor.

• Das Aquarium in der Kita im JANUSZ KORCZAK-HAUS wird zur Zeit
von  unserem  Vereinsfreund  Thomas  Althof  gepflegt.  Für  die  Unter-
haltung des Beckens werden Spenden gerne entgegengenommen.

• Rabatte  in  den  Zoofachgeschäften  bleiben  für  unsere  Mitglieder
bestehen.
Die Firma Treede und von Pein gibt neue Ausweise aus. Keine Rabatte
auf lebende Tiere!
Diskussionen mit den Mitarbeitern der Geschäfte über die gewährten
Rabatte sind nicht erwünscht.

• Der Bezirkstag 2020 ist in Planung.

• Für  die  Durchführung  der  Vereinsheimschau  2020  müssen  sich
wenigstens  5  Teilnehmer  melden.  Das  eventuelle  Datum  wird  der
18.04.2020 sein.  

• Unsere Ausstellung im Kieler Aquarium im GEOMAR wird von den dort
anwesenden  Vereinsfreunden  Martina  Richter  und  Johannes  Hasse
gepflegt.

• Die  Ihlkate  wurde  für  unser  Himmelfahrttreffen  am  21.05.2020
vorgeschlagen.

• Für  unsere  Juliveranstaltung  2020 wurde  eine  Kieler  Hafenrundfahrt
vorgeschlagen oder es könnte der im letzten Jahr ausgefallene Besuch
bei  einem  befreundeten  Aquarianer  in  Kaltenkirchen  nachgeholt
werden.

• Im  August  wird  ein  Grillen  in  unserem  Vereinslokal  „Am  Posthorn“
stattfinden.  Der  Termin  wird  je  nach  Wetterlage  kurzfristig  bekannt-
gegeben.

• Das diesjährige Jahresabschlussessen in unserem Vereinslokal findet
am 12.12.2020 um 18:00 Uhr statt. 
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Die  Mitglieder  Heike  und  Hans-Peter  Ahlers  verlassen  um 22:00  Uhr  die
Versammlung (aus gesundheitlichen Gründen).

TOP 12: Bestätigung der Fachwarte

Funktion Name Vorname

Stellv. Mitgliederverwaltung Althof Thomas

Versicherungsangelegenheiten Christian Schmidt

Redakteur „Kieler Sprotte“ Althof Thomas

1. Jugendwart z.Zt.n.b.

2. Jugendwart z.Zt.n.b.

Ausb./Prüfer der Sachkunde Hüster Rainer

Börsenwart gem. §11 Tiersch.Ges. Hüster Rainer

1. Börsenwart Körner Rolf

2. Börsenwart Hüster Rainer

Börsenwartin (Kasse) Körner Katrin

Börsenwart    (Kasse) Friedrichs Thomas

Börsenwartin (Kasse) Tams Gisela

Börsenwart Vertr. (Kasse) Jess Herbert

Wasserwart Tscherner Stefan

Gerätewart Ortmann Karl

Gerätewart Rademacher Bernd

WEB-Master Scheffs Hajo

Stellv. WEB-Master Körner Rolf

Festausschuss bei Bedarf

   
TOP 13: Neuwahl des Beirates gem. Satzung § 10, Abs. 1
Folgende Posten müssen neu gewählt werden 
Kassenwart/in, stellv. Kassenwart/in,
Schriftführer/in, stellv. Schriftführer/in,
Administrator/Mitgl.--Verwaltung,
Beisitzer/in:  
Für keinen dieser Posten gibt es Bewerbungen. Auch aus der Versammlung
kommen keine Vorschläge. 

Zu Top 14:  Für die Wahl des 1. Vorsitzenden gibt es keine Bewerbungen
oder Vorschläge.
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Der  1.  Vorsitzende  erläutert  die  Konsequenzen,  sollte  es  nicht  zu  einer
Neuwahl  eines  „Nach  außen  hin  geschäftsfähigen  Vorstandes“  kommen.
Vereinsauflösung?!

Eine Auflösung des Vereins ist nach unserer derzeitig gültigen Satzung nur
durch  eine sehr zeit- und kostenaufwendige Satzungsänderung möglich. Ein
kostenpflichtiger Verwalter würde vom Amtsgericht Kiel bestellt werden.
Der  1.  Vorsitzende  wendet  sich  an  die  Versammlung  und  stellt  die
entscheidende Frage, ob der Verein aufgelöst werden oder bestehen bleiben
soll?
Einstimmig entscheidet sich die Versammlung für ein Bestehenbleiben des
Vereines.

Nach einer längeren Pause stellen sich doch Vereinsmitglieder der Wahl für
einen Posten im Beirat sowie für den Vorstand.

Die  Vereinsfreundin  Siegrid  Althof  ist  bereit  den  Posten  als  stellvertr.
Kassenwartin zu übernehmen.

Neubesetzung des Beirates:

Funktion Name Vorname

Kassenwart Eberhardt Mathias

Kassenwart/in, (stellvertr.) Althof Siegrid

Mitgl. Verwaltung Eberhardt Mathias

Schriftführer Meß Jan

Beisitzer Althof Thomas

Beisitzer Moritz Kai

TOP 14: Neuwahl des Vorstandes gem. Satzung § 9. Abs. 1, BGB § 26
Für die Position des 1. Vorsitzenden gibt es den Vorschlag zur Wahl von 
Daniel Konn-Vetterlein.
Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Daniel Konn-Vetterlein wird einstimmig zum 1. Vorsitzenden gewählt.
Er nimmt die Wahl an.

Für den 2. Vorsitzenden gibt es nur den Vorschlag zur Wiederwahl von Rolf 
Körner. 

Rolf Körner wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden wählt.
Er nimmt die Wahl an.
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Die Ergebnisse der Wahl:

Funktion Name Vorname Ja Nein Enth.

1. Vorsitzender Konn-Vetterlein Daniel 31 - -

2. Vorsitzender Körner Rolf 31 - -

Der 1. Vorsitzende Daniel Konn-Vetterlein bedankt sich bei den Mitgliedern 
für ihr entgegengebrachtes Vertrauen und hofft auf ein reges Vereinsleben im
Jahr 2020. 

Der  1.Vorsitzende  schlägt der Versammlung Herbert Walle zum 
Ehrenvorsitzenden vor. 
Der Vorschlag wird unter Applaus angenommen.

Der Ehrenvorsitzende Herbert Walle nimmt die Ernennung an, bedankt sich 
und wünscht dem Verein und seiner neuen Führung alles Gute und viel Erfolg
für die Zukunft.

Daniel Konn-Vetterlein             Rolf Körner                            Herbert Walle
   1. Vorsitzender                   2. Vorsitzender                      Ehrenvorsitzender

  Werner Baumgart
     Schriftführer

Anmerkung zum Protokoll:
Das  Protokoll,  mit  allen  Anlagen,  kann  auf  Wunsch,  nach  vorheriger  Ab-
sprache mit dem Vorstand, eingesehen werden.

Im Gespräch …..

Der neue 1. Vorsitzende,
Daniel  Konn-Vetterlein
(li)  und  unser  lang-
jähriger  1.  Vorsitzende,
Herbert Walle (re).

Wünschen  wir  dem
„Neuen“ ein  glückliches
Händchen  bei  der
Führung  des  Vereins.
Einen  ganz  herzlichen
Dank an Herbert  für  die
vielen Jahre,  die  er  den
Verein geführt hat.
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Mitteilung des VDA – Präsidiums über Änderungen im
Vereinsrecht

Verehrte Verbandsmitglieder,

aufgrund  der  Pandemieschutzvorschriften  sind  auch  Vereinen  Versamm-
lungen nicht mehr erlaubt. Bei vielen Vereinen führt dies zu Problemen, weil
erforderliche  Beschlüsse  nicht  gefasst  oder  Personalwahlen  nicht  durch-
geführt werden. 
Hierfür hat die Bundesregierung allerdings am gestrigen Tag mit dem „Gesetz
zur Abmilderung der Folgender COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und
Strafverfahrensrecht“ erhebliche Erleichterungen geschaffen.

Im Wesentlichen sind das für die Vereine drei Punkte:
• Vorstände bleiben auch nach Ende ihrer Amtszeit bis zur Abberufung oder
   Bestellung eines Nachfolgers im Amt.
• Mitgliederversammlungen können ohne persönliche Anwesenheit per
   Videokonferenz durchgeführt werden, auch wenn die Satzung diese    
   Möglichkeit nicht vorsieht.
• Ohne Teilnahme an einer Mitgliederversammlung können die Vereinsmit-  
   glieder durch schriftliche Abgabe ihrer Stimme Beschlüsse fassen. 
   Hierzu müssen nicht mehr, wie in § 32 Abs. 2 BGB vorgesehen, alle 
   Mitglieder an der Abstimmung teilnehmen, sondern nur noch die Hälfte. 
   Außerdem kann die Stimme nicht nur per Brief, sondern nun auch per E- 
   Mail oder Fax abgegeben werden.
   
Die Änderungen sind bis zum Ende des Jahres befristet.
Der Original Gesetzestext: § 5 Vereine und Stiftungen
(1) Ein Vorstandsmitglied eines Vereins oder einer Stiftung bleibt auch nach
Ablauf  seiner  Amtszeit  bis  zu  seiner  Abberufung  oder  bis  zur  Bestellung
seines Nachfolgers im Amt.
(2)  Abweichend von § 32 Absatz 1 Satz 1 des Bürgerlichen Gesetzbuchs
kann  der  Vorstand  auch  ohne  Ermächtigung  in  der  Satzung
Vereinsmitgliedern  ermöglichen,  1.  an  der  Mitgliederversammlung  ohne
Anwesenheit  am  Versammlungsort  teilzunehmen  und  Mitgliederrechte  im
Wege der elektronischen Kommunikation auszuüben oder 2. ohne Teilnahme
an  der  Mitgliederversammlung  ihre  Stimmen  vor  der  Durchführung  der
Mitgliederversammlung schriftlich abzugeben.
(3)  Abweichend von §  32 Absatz  2 des Bürgerlichen Gesetzbuchs ist  ein
Beschluss  ohne  Versammlung  der  Mitglieder  gültig,  wenn  alle  Mitglieder
beteiligt wurden, bis zu dem vom Verein gesetzten Termin mindestens die
Hälfte  der  Mitglieder  ihre Stimmen in Textform abgegeben haben und der
Beschluss mit der erforderlichen Mehrheit gefasst wurde.
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https://www.bmjv.de/SharedDocs/Gesetzgebungsverfahren/Dokumente/
Bgbl_Corona-Pandemie.pdf?__blob=publicationFile&v=1

Fragen und Antworten des Justizministeriums finden sich hier:
https://www.bmjv.de/DE/Themen/FokusThemen/Corona/Downloads/
032320_FAQ_Vereine.pdf?__blob=publicationFile&v=2

Für das Präsidium,

Lahrmann, VDA-Justiziar

Eine Bitte der Redaktion

(Text: Thomas Althof)

Ich bin  bemüht  unsere Vereinszeitschrift  mit  Leben zu füllen,  stoße dabei
aber oft an Grenzen. 
Wer sich einmal diese -und vorhergehende Ausgaben- anschaut stellt sicher
fest,  es sind nur eine handvoll  Vereinsfreunde, immer die Gleichen, die in
unserer  Vereinszeitschrift etwas veröffentlichen.

Bei diesen Mitgliedern möchte ich mich ganz herzlich für ihre
Unterstützung bedanken. 

Ist es so schwer ein paar Zeilen zu schreiben? Sich als neues Mitglied im
Verein vorzustellen? Zu berichten, wie kam ich zu unserem schönen Hobby,
warum wurde ich Mitglied im Verein ….

Welche Erfolge oder auch oder auch Misserfolge habe ich erlebt ….
Wir alle können daraus lernen und etwas für uns mitnehmen.

Lebensläufe oder Bankverbindungen zu veröffentlichen ist nicht geplant.
Und wenn jemand Hilfe beim Erstellen eines Textes braucht soll das auch
kein Problem sein.
Also: Mut zur Lücke! Textet mich voll. Wir sind der letzte Verein in Schleswig-
Holstein der eine Vereinszeitschrift heraus gibt – und das kostenlos. Noch.

Ich  bin  nicht  der  erste  Redakteur  der  mit  dieser  Bitte  an  die  Mitglieder
appelliert. Aber vielleicht wird diese Bitte ja einmal erhört?
Jetzt,  während  der  COVID-19-Krise,  wo  doch  jeder  von  uns  mehr  oder
weniger Zeit hat und Muße hat einen kleinen Text zu verfassen.

Ich bedanke mich für eure Unterstützung schon im Voraus.
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Aufgrund der COVID-19-Krise ist unser Restaurant derzeit geschlossen.
Im Bezug auf Öffnungszeiten und Zusammenkünfte beachtet bitte die
Richtlinien des Landes Schleswig-Holstein. Bitte informiert euch unter
der angegebenen Telefonnummer über unsere Öffnungszeiten wenn

sich die Situation ändert.

Ein dickes Dankeschön ...
(Text: Thomas Althof)

… geht von mir, ich denke aber auch von
den  Mitgliedern  unseres  Vereins,  an
Herbert.
Herbert  hat  die  Geschicke  unseres  Ver-
eins seit der Jahreshauptversammlung am
10.  Januar  2001 erfolgreich  geführt,  und
kann somit auf fast 20 Jahre erfolgreiche,
in  Bezirk  und  Verband  anerkannte
Vorstandsarbeit zurückblicken. 
Das spiegelt sich in zahlreichen Ehrungen,
zum Beispiel der Bronzenen VDA-Plakette
und  dem  von  Daniel  Konn-Vetterlein
verliehenen  Ehrenvorsitz  und  Ehrenmit-
gliedschaft in unserem Verein wieder. 
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Bevor  Herbert  die  Leitung  unseres  Vereins  übernahm  war  er  schon  als
Bezirksvorsitzender des VDA-Bezirks 03, Schleswig-Holstein, und in anderen
Funktionen für Verein, Bezirk und Verband tätig.
Wenn Ihr diese Ausgabe der Sprotte in den Händen haltet und lest,  dann
erinnern sich die älteren Mitglieder unter uns vielleicht daran, dass es Herbert
war, der dafür gekämpft hat das die KIELER SPROTTE zum Leben erweckt
wurde.  Inzwischen  ist  es  die  einzige  Vereinszeitschrift  die  es  in  unserem
Bezirk noch gibt. 
Soweit mir bekannt, war/ist Herbert seit seinem Eintritt in unseren Verein, am
01. Juni 1978, ein Aktivposten. Ein „Nein!“ oder „Das geht nicht.“ kommen in
Herberts Wortschatz nicht vor. Er war und ist immer aktiv, jederzeit hilfsbereit,
dabei umsichtig und verbindlich. 
Selbstlos  hat  Herbert  für  seine  Massagepraxis  in  unserer  SPROTTE
geworben. Nicht um Kunden zu gewinnen, sondern um den Druck des Heftes
zu finanzieren. Abrechnungen von Fahrtkosten oder anderen Auslagen für
den Verein legte Herbert nur auf Druck der Kassenwarte vor. 
Vergessen dürfen wir auch nicht die vielen Stunden, die Herbert für  seinen
Verein geopfert hat. 
Wie oft hat er mich freundlich, ohne dabei belehrend zu erscheinen, zurück
gepfiffen,  wenn ich in meiner Ungeduld über das Ziel  hinaus zu schießen
drohte.
Nicht immer befand sich der Verein auf einem ruhigen Kurs, wie man an der
Küste  so  sagt.  Es  gab  einige  Klippen zu  umschiffen  und  ich  denke,  das
haben wir auch geschafft.
Ich  habe  unter  Herberts  Vereinsführung  verschiedene  Posten  im  Verein
bekleidet: Vom Schriftführer bis zum 2. Vorsitzenden, aktuell bin ich (noch)
mit  der  Mitgliederverwaltung  betraut  und  erstelle  die  Vereinszeitschrift
KIELER SPROTTE.
Kommunikation war uns beide immer sehr wichtig. Im Lauf der Jahre wurden
wir ein eingeschworenes Team, jeder konnte sich auf den Anderen verlassen.
Oft haben wir noch nachts um 01:00 Uhr Mails ausgetauscht, weil wir da in
Ruhe arbeiten konnten.
„Hallo Chef“ war eine Anrede, mit der ich Herbert oft begrüßt habe. Herbert
nahm das nie ernst. Veräppeln wollte ich ihn nicht mit so einer Ansprache. Es
war Respekt vor seiner Leistung und Haltung für den Verein.
Im  Namen  aller  Vereinsfreunde,  aber  ganz  besonders  in  Siegrids  und
meinem Namen, sage ich einfach danke. Danke für alles, Herbert.
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Rückblick auf das Jahresabschluss-Essen 2019
(Text: Thomas Althof, Fotos: Herbert Walle)

Kurz vor den Weihnachtsfeiertagen, am 21. Dezember 2019, trafen wir uns
im   Restaurant  AM  POSTHORN  zum  jährlichen  Abschlussessen.  Die
Teilnehmerzahl  war  geringer  als  im  Vorjahr,  denn  mit  Rücksicht  auf  den
Gesundheitszustand  unseres  Ehrenmitglieds  Franz-Josef  Nolden,  zog  die
Familie, für alle verständlich, ihre Anmeldung zurück. 

Die  Vereinsheimschau  2019  fand  am  13.  April  statt.  Einige  der  Sieger
konnten erst spät, also am Abend des 21. Dezember geehrt werden. Ich gehe
hier nicht weiter auf die Ehrungen ein und verweise auf den Artikel in der
KIELER SPROTTE Ausgabe 3-2019, Heft 89. 

Für ihre Verdienste um den Verein wurden Ursula und Herbert Jeß, sowie
Siegrid Althof die goldenen Ehrennadel verliehen. 

Renate  Geißler  wurde  mit  der  silbernen  Ehrennadel  für  ihre  10-jährige
Vereinstreue geehrt.

Beim Betrachten des Fotos auf Seite 22 kann man erahnen, dass gespannt
auf das Essen gewartet wird. 
Zur  Auswahl  gab  es  „Grünkohl  satt“ mit  allem  was  dazu  gehört,  die
„Posthornpfanne“,  ein  „Wildgericht“,  „Matjes  Hausfrauenart“ und
„Käsespätzle“.  Es war  also wieder  einmal  für  jeden etwas dabei  und,  ein
Dankeschön an die Küche, wieder einmal wurden alle satt.
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Fazit: Ein gelungener Abend in entspannter, gemütlicher Atmosphäre. 
Wer meint etwas verpasst zu haben: Sei am 12. Dezember 2020 dabei!  

Das Aquarium ist bis auf Weiteres wegen des C-Virus geschlossen.
Weitere Informationen werden auf der Homepage veröffentlicht, 

sobald bekannt.
Die Seehundefütterung erfolgt derzeit nicht nach Zeitplan.

Es werden keine Führungen durchgeführt.
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Prachtschmerlen – “made in Florida”
(Text und Fotos: Daniel Konn-Vetterlein)

Der  südlich  gelegene  US-Bundesstaat  hat  sich  durch  sein  subtropisches
Klima  als  hervorragend  geeignet  herausgestellt,  um  tropische  Fische  mit
relativ geringem Kostenaufwand zu vermehren. Fast 400 Züchter haben sich
hier angesiedelt und züchten in unterschiedlich großen Maßstäben Fische für
die Aquaristik. Ein sehr bekannter Züchter ist Imperial Tropicals (Lakeland),
das  von  Mike  Drawdy  geführte  Familienunternehmen  beliefert  den
Endkunden mit  hochwertigen Lebendgebärenden und Regenbogenfischen,
aber auch farbintensiven Garnelen und Buntbarschen. In Außenteichen sowie
überdachten Betonbottichen züchtet Mike eine Vielzahl gefragter Arten und
ist  ständig  darum  bemüht  sein  Sortiment  zu  erweitern.  Er  vermehrt
beispielsweise den bei uns sehr seltenen Harnischwels Hypostomus laplatae,
der ein Grund für meinen Besuch war, aber Mike wusste auch, wo es noch
andere, für mich interessante Fische geben würde. 

Im  eher  kleinen  Stil  hat  sich  Andres  Ryan  ebenfalls  der  Fischzucht
verschrieben. Andres ist Biologe und hat 1995 sein Unternehmen bioAquatiX
gegründet (www.bioaquatix.com). Er vermehrt und züchtet Arten wie Skalare
(Pterophyllum  scalare),  den  Roten  Neon  (Paracheirodon  axelrodi),  L 134
(Peckoltia  compta),  und  Schneckenbuntbarsche  (Neolamprologus
multifasciatus) aber auch schwierigere Arten wie Otocinclus macrospilus und
natürlich Prachtschmerlen (Chromobotia macracanthus), für die er landesweit
bekannt ist.

Den  Prachtschmerlen  gilt
sein Hauptaugenmerk und so
hat  er  ihnen  auch  den
meisten  Platz  auf  seinem
Gelände  gewidmet.  Zwei
Bungalows  dienen  ihm  zur
Fischzucht,  beide  sind
Leichtbauten  und  haben  in
der  Hurrikan-Saison  schon
einiges  erleben  müssen,
erfüllen aber ihren Zweck voll
und  ganz.  Im  Winter  reicht
eine kleine Heizung aus, um
die  Temperatur  hoch  genug

zu  halten  und  im  Sommer  dienen  die  angebrachten  Sonnensegel  einer
Überhitzung der Räume vor.   Als optimal für die Prachtschmerlenzucht hat
sich eine Temperatur von 25,5°C bis 27,5 °C (78-82 °F) und ein pH von 6.5
bis 8.0 herausgestellt. 
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In  Florida  wird  dieses
Temperaturoptimum meist im
November  erreicht  und
schon vorher beginnt Andres
pünktlich  mit  der  Selektion
der  nächsten  Parental-
generation.  Um  eine  mög-
lichst  große  Auswahl  zu
haben  und  das  Risiko  bei
Ausfällen  zu  vermeiden,  hat
er  für  die  Haltung  von
semiadulten  und  adulten
Prachtschmerlen  knapp  20
runde  Kunststoffbehälter

bereitgestellt,  von denen jeder  3000 l  fasst.  In  diesen Behältern  pflegt  er
seine Adulti und kann so auf Dutzende Zuchttiere zurückgreifen.

Männchen  sind  schlanker
gebaut,  intensiver  gefärbt
und haben etwas schmalere
Streifen  als  die  Weibchen,
die zudem schon oft an ihrer
Körperfülle  erkennbar  sind.
Mit 17-18 cm (7 inch) ist ein
einzelnes  Weibchen  bereits
in  der  Lage  bis  zu  25.000
Eier zu produzieren. Die Eier
sind, wie es für  Streulaicher
typisch  ist,  sehr  klein:  Ein
Milliliter beinhaltet 1200 Eier.
Große  Weibchen
produzieren bis zu 25 ml und
damit 30.000 Eier. 

Die Weibchen werden mittels
eines  Hormons  zur
Gonadenreifung  gebracht,
dann  täglich  kontrolliert  und
nach  zehn  bis  vierzehn
Tagen  abgestreift.  Den
Männchen wird zeitgleich mit
sehr feinen Spritzen Sperma,
das  dann  mit  den  Eiern
vermischt wird. Die künstlich
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      Die im Text beschriebenen Bottiche

Oben Männchen von C.macaracanthus

Weibchen auf dem Foto unten



befruchteten Eier kommen in einen großen, im Becken stehenden Inkubator,
dessen Wasserstand etwas höher  als  der  des Aquariums ist,  und der  mit
einem schmalen Überlauf versehen ist. 

Mittels  Luft  werden  die  Eier  im  Inkubator  in  der  Schwebe  gehalten,  das
überschüssige Wasser gelangt durch den Überlauf ins Becken zurück. Larven
der  Prachtschmerle  haben  den  Drang  sich  nahe  der  Wasseroberfläche
aufzuhalten  und  werden  so  direkt  nach  dem  Schlupf  effektiv  von  den
verbliebenen  Eiern  getrennt,  indem  sie  über  den  Überlauf  hinausgespült
werden. Vor diesem hängt ein Einhängebecken, das regelmäßig gewechselt
werden kann. So schafft Andres es, dass er mit relativ wenig Aufwand die
Eier von den Larven trennt, und letztere nochmals nach Alter differenzieren
und unterschiedlich behandeln kann. 

Hat  man einmal  Larven bzw.
Jungfische,  so  ist  der
schwierigste  Teil  geschafft.
Die  Aufzucht  gelingt  bei
regelmäßigen
Wasserwechseln  problemlos
in  großen  Gruppen.  Die
Jungschmerlen  sind  beim
Futter  nicht  wählerisch  und
akzeptieren  jegliches
Trockenfutter,  Andres  legt
jedoch  Wert  auf  eine
abwechslungsreiche
Ernährung und bietet im Laufe
der  Woche  immer  wieder  andere  Futtersorten  an,  die  mal  viel  tierisches
Protein beinhalten und mal auf Algen basieren. Vielversprechende Exemplare
werden jährlich für die zukünftige Zucht isoliert und nicht verkauft, so gelingt
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Links der Inkubator, rechts der 
Einhängekasten

Der beschriebene Überlauf des 
Iunkubators

Nachzucht, 12 mm groß



es  ihm  immer  neue
Zuchtgruppen zusammen zu
stellen  und  Alte
aufzufrischen.  Mit  ca.  3  cm
kommen  die  restlichen
Schmerlen  in  den  Verkauf,
sie  sind  dann  drei  bis  vier
Monate alt.

Die  Geschlechtsreife  der
Nachzuchten  tritt  bei
optimaler Versorgung bereits
im  Alter  von  neun  Monaten
ein,  bei  Andres  sind  die

Schmerlen dann 9 cm groß. Mittlerweile züchtet er schon mit der F3 sehr
erfolgreich.  Nach  dem  Schlupf  haben  die  jungen  Schmerlen  noch  vier
senkrechte  schwarze  Streifen,  der  Dritte  verschwindet  jedoch  mit  dem
Heranwachsen.  Bei  einigen  wenigen  Individuen  jedoch  bleiben  alle  vier
Streifen bestehen. Diese Sonderlinge sind besonders bei Liebhabern begehrt
und erzielen höhere Preise als die gewöhnlich gezeichneten Tiere. 

Die  Prachtschmerlenzucht
von Andres zu besuchen war
eine  spontane  Idee  meines
Freundes  Tim  Stone,  mit
dem ich in  fischiger  Mission
einige  Tage  in  Florida
unterwegs war. Ihm, Dre Day
und  natürlich  Andres  an
dieser  Stelle  ein  herzliches
Dankeschön  für  diese
unerwartete  Möglichkeit
einen  echten  Züchter  zu
besuchen,  der  noch  dazu
eine so allgegenwärtige und
doch selten nachgezogene

                                                                             Schmerle vermehrt!

Text zum Foto auf der folgenden Seite:

Direkt neben der Zuchtanlage befindet sich dieser kleine Graben, hier haben
sich  Neocaridinia  davidi  und  Poecilia  wingei  etabliert,  die  aus  den
Zuchtbetrieben entkommen sind.
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Nachzucht, 18 mm groß

Diesen Sonderling hebt sich Andreas für die 
Zucht auf



Weitere Informationen: www.bioaquatix.com

Auf dem Bild unten ist ein Ausschnitt aus dem Aquarium von Herbert Walle zu
sehen.
Herbert  pflegt  in  einem  ca.  600  Liter  fassenden  Aquarium  eine  größere
Anzahl  Prachtschmerlen (Chromobotia  macracanthus),  die  zum Teil  schon
älter als 40 Jahre sind.
Es ist eine Augenweide, diese putzmuntere Truppe in diesem Aquarium zu
beobachten.
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Termine von Zierfisch- und Pflanzentauschbörsen
von Januar 2020 bis Dezember 2020     

Birthe Jabs (ATB – Bargteheide)

Jan Feb Mär Apr Mai Ju
ni

Juli Aug Sep Okt Nov Dez

Aquarien-Terrarien-Verein-Bargteheide:
Albert-Schweitzer-Schule Bargteheide, Eingang Lindenstr. 4 a, 14-16 Uhr
25.1. 29.2. 25.4. 29.8. 26.9. 14.11.

Stichling Aquarien Terrarienfreunde Norderstedt 
Grundschule Immenhorst, Glashütter Damm 53b, Norderstedt, 10-12 Uhr
12.1. 9.2. 8.3. 13.9. 11.10. 8.11. 13.12.

Sagittaria Verein für Aquarien- und Terrarienkunde: 
Jenfelder Einkaufszentrum, Rodigallee 303, Hamburg, 14-16 Uhr
12.1. 19.4. 13.9. 8.11.

Wir Aquarianer in Hamburg e. V.
Schule Öjendorfer Damm, Öjendorfer Damm 8, Hamburg, 10-12:30 Uhr
5.1. 1.3. 5.4. 27.9. 1.11. 6.12.

Aquarien- und Terrarienfreunde Lübeck: 
Emil-Possehl-Schule, Georg-Kerschensteiner-Straße 27, 23554 Lübeck, 10 - 12 Uhr
19.1. 16.2. 15.3. 19.4. 20.9. 18.10. 15.11. 20.12.

Iris Verein der Aquarienfreunde Neumünster
ACHTUNG neuer Ort! Pestalozzi Schule am Kamp 5 in Neumünster, 13:30 - 15:30 Uhr
11.1. 8.2. 14.3.

Kieler Aquarienfreunde e.V.: Achtung: Geänderte Börsentermine!
"Am Posthorn", Eckernförder Str. 217, 24119 Kronshagen,              
jeweils 1. Samstag von September – Juni von 13:30 - 15.30 Uhr
4.1. 1.2. 7.3. 6.9.

Aquarienfreunde Heide u. Umgebung 
Am Kleinbahnhof 12 – 14, Halle hinter dem Autohaus Westerweck, 14-16 Uhr
18.1. 15.2. 21.3. 18.4. 16.5. 19.9. 17.10. 21.11. 19.12.

Aquarienfreunde Stellingen
Sportplatzring 47, 22527 Hamburg, „Gaststätte am Sportplatzring“, 10-12 Uhr

2.2. 19.4. 7.6. 6.9. 15.11.

Geesthachter Aquarienverein v.1972
Schule Butenkamp Eingang Rathausstr
Samstage, Termine auf Anfrage

"IRIS" Verein Schleswiger Aquarienfreunde 1940
Gallbergschule, Gallberg 47, 24536 Schleswig
Am letzten Sonntag im Monat von August bis März 09:30 - 11:30 Uhr
Ausgenommen Termine an Ostern / Weihnachten

Stand  der  Termine  bis  Redaktionsschluss.  Wir  bitten  alle  Börsenbeschicker  die
Anmeldefristen bei den  Börsenwarten der Vereine zu beachten. (Kontaktdaten  des
Börsenwartes  der  Kieler  Aquarienfreunde  findet  Ihr  auf  Seite  9,  Vereinsver-
anstaltungen).
(Angaben ohne Gewähr / Änderungen vorbehalten)
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Impressum „KIELER SPROTTE“

Herausgeber: Kieler Aquarienfreunde e.V. gegr. 1955
Homepage: www.kieler-aquarienfreunde.de
E-Mail: info@kieler-aquarienfreunde.de

Redaktion, Anschrift, 
Layout:

Thomas Althof, Hammerfestweg 48, 24109 Kiel
E-Mail: thalthof-aquaverein@gmx.de

Lektorat: Michael Köllmer

Erscheinungsweise: In den Monaten: Januar / Mai / September

Auflage: 500 Stück in kostenloser Verteilung

Redaktionsschluss: 01.08. Sept-Ausgabe / 01.11. Jan-Ausgabe / 01.04.2021 
Mai-Ausgabe 
(Später eingehende Beiträge können nicht mehr berück-
sichtigt werden.) Manuskripte/Anfragen bitte direkt an die 
Redaktionsanschrift.

Hinweis: Artikel u. Beiträge die mit dem Namen des Verfassers 
gekennzeichnet sind, geben nicht unbedingt die 
Meinung des Vorstandes und der Redaktion wieder.

Vereinsvorstand

1. Vorsitzender: Daniel Konn-Vetterlein, Gutenbergstraße 12, 24118 Kiel
E-Mail: d.konn.vetterlein@gmail.com

2. Vorsitzender: Rolf Körner, Brodersdorfer Straße 40c, 24149 Kiel
E-Mail: rolfkoerner@gmail.com

Kassenwart u. 
Mitgliederverwaltung

Mathias Eberhardt, Russerer Forst 49, 24111 Kiel
E-Mail: laketanganjika@yahoo.de

Schriftführer: Jan Meß, Am alten Gutshof 3, 24220 Boksee
E-Mail: jan@mess-montage.de

Börsenwart gem. § 11 
TierSchGes:

Rainer Hüster, Sylter Bogen 20, 24107 Kiel
E-Mail: rainer.huester@kabelmail.de

Druck: individual-druck.de

Bankverbindung: Deutsche Bank, Privat u. Geschäftskunden AG Kiel
IBAN: DE55210700240052299500, BIC: DEUTDEDB210

(Änderungen vorbehalten)

(Unter Verwendung kostenloser Cliparts)
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